



**Lic. Ernesto Núñez Aguilar**  
DIPUTADO FEDERAL

LXII LEGISLATURA  
CÁMARA DE DIPUTADOS

Palacio Legislativo de San Lázaro, a 17 de Julio de 2013

**Asunto:** Reporte de temas abordados en Seminario OCDE.

**DIP. LUIS ALBERTO VILLAREAL GARCÍA**  
Presidente de la Junta de Coordinación Política  
**PRESENTE**

Por este conducto, me permito informarle que el pasado mes de Octubre fui comisionado por la Mesa Directiva de esta Honorable Cámara de Diputados, LXII Legislatura, del Congreso de la Unión, para asistir al seminario "**MEJORES POLÍTICAS PARA FAVORECER EL CRECIMIENTO INCLUSIVO Y LA INTEGRIDAD**" celebrado el 4 de octubre de 2012 en Paris, Francia, sede de la OCDE.

Es menester destacar que se contó con la presencia de distinguidas personalidades, tales como el D. Anthony Gooch, Director de Relaciones Exteriores y de Comunicación de la OCDE, así como del D. Pablo Lorenzini Basso, miembro de la Cámara de Diputados de Chile.

En este contexto, me permito hacer una síntesis de los temas más relevantes que fueron tocados en el referido seminario, al tenor de lo siguiente:

Se hizo hincapié que por el momento solo Chile y México forman parte de la OCDE pero que Colombia, Costa Rica y Brasil han manifestado ya su deseo de incorporarse. Se destacó la necesidad de reforzar la presencia del Legislativo en el seno de la OCDE y que la organización por los Parlamentos de distintas reuniones puede ser una buena medida para ese reforzamiento.



**Lic. Ernesto Núñez Aguilar**  
DIPUTADO FEDERAL

LXII LEGISLATURA  
CAMARA DE DIPUTADOS

Resaltaron que analizar los efectos de las leyes que se aprueban, previa y posteriormente a su entrada en vigor, toda vez que es de vital importancia, y por ello, la OCDE está realizando trámites para crear un Departamento con este objetivo. No obstante, la implicación de los Parlamentos y los parlamentarios es decisiva.

Fueron mencionadas de manera general, las condiciones que deben cumplir los países que aspiran a ser miembros de la OCDE, así como también se anunció que existen otros Parlamentos que se han ofrecido para celebrar los seminarios de alto nivel como es el caso de Chile, y del Parlamento Sueco.

Se abordó el tema de como se entiende la publicidad y transparencia de los distintos Estados, la austeridad y las medidas anticorrupción.

Se hicieron comentarios sobre la situación de la Unión Europea con la crisis económica y de deuda soberana que están afectando especialmente a algunos países, mencionando que la propia OCDE está sufriendo reportes presupuestarios, sin embargo, esto no afectará a la red interparlamentaria que se quiere impulsar. Se presentó un estudio sobre los indicadores de bienestar para mejorar la vida de los ciudadanos ("Better Life") y se hizo alusión a las mejoras de otras áreas de estudio, como la educación, igualdad de género y desequilibrios socio-económicos.

Fue abordado el tema de cómo reconstruir la confianza y el nuevo programa para lograr un crecimiento inclusivo, señalando que el indicador "Better Life" será una herramienta muy útil para que los gobiernos entiendan mejor a sus sociedades y mejoren sus condiciones de vida, pues como consecuencia de la crisis financiera, hay que restaurar la confianza en los gobiernos, parlamentos, instituciones, empresas y sacar conclusiones de la crisis, especialmente de la burbuja inmobiliaria y crediticia. México y Chile son excepciones pero



**Lic. Ernesto Núñez Aguilar**  
DIPUTADO FEDERAL

LXII LEGISLATURA  
CÁMARA DE DIPUTADOS

Europa está en "flat", sin crecimiento o con índices negativos, China y Brasil están descendiendo en su crecimiento, el desempleo es cada vez mayor a nivel general, especialmente entre los jóvenes, movimientos como el de los indignados demuestran la inquietud de la sociedad, se destacó la necesidad de luchar contra todos estos desequilibrios, emprender cambios estructurales, ayudar a las víctimas de la crisis y velar por las generaciones futuras, se destacó que hay que reforzar a las instituciones otorgando apoyo presupuestario, político y social, además de evitar solapamientos de competencias entre las instituciones como UNESCO, FMI, FA, se refirió que La OCDE trata de tener un alcance lo más amplio posible para ayudar a sus estados miembros y respaldar sus decisiones.

Se destacó que la inversión y el crecimiento de las economías de la OCDE están determinados por los activos intelectuales (conocimiento basado en el capital, Knowledge-based capital o KBC), la información computarizada de las bases de datos y software, innovación y derechos de autor (patentes, diseños, marcas), el capital humano en la empresa, la marca, eficiencia, know-how. Así como también, la situación de que en algunos de los países de la OCDE las empresas emplean ya más recursos en este capital intelectual que en máquinas, equipos o edificios, lo que refleja una importante transformación institucional y económica en el largo plazo en las economías de la OCDE.

De igual forma se resaltó que el incremento del "KBC" abre nuevos retos para los actores de la política, las empresas y la forma en que se miden las magnitudes económicas. Por ello, en el marco de la actual crisis, encontrar políticas que promuevan el capital intelectual en las empresas será una clave definitiva de éxito que implicara crecimiento y empleo.

Fue abordado el tema de cómo financiar la democracia, cómo resolver la cuadratura del círculo y garantizar la confianza, la transparencia y el interés público en las sociedades democráticas, fue abordado el tema de la importancia de la confianza en las instituciones.



**Lic. Ernesto Núñez Aguilar**  
DIPUTADO FEDERAL

LXII LEGISLATURA  
CÁMARA DE DIPUTADOS

democráticas, y la preocupación que supone apreciar que en democracias muy consolidadas se cuestionan las instituciones como el Parlamento, Gobierno, tribunales y otros órganos de control. La corrupción, los escándalos políticos, la desilusión de los ciudadanos, por ello se destacó la importancia de garantizar la legalidad y control de las campañas políticas, ligada a la necesidad de recuperar la confianza en los líderes políticos que deben emprender reformas estructurales orientadas al interés público, al margen de los grupos de presión.

Finalmente, me permito compartir que en mi intervención consideré oportuno exhortar a los Directivos de la OCDE para que los temas estudiados en el seminario, tuvieran un comparativo con las economías mexicanas y chilenas para que sean tomados en cuenta y evitar así, los contratiempos que se viven en algunos países de la Unión Europea.

Sin otro particular por el momento, me permito enviarle un cordial saludo.